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本报讯（株洲晚报融媒体记者/伍靖雯 通讯员/城关）根据《城区城
市管理考核评比办法》，市城市管理委员会办公室发布6月份城市管理
考核评价结果。

6月份城区城市管理考核评价结果
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城市管理考评监督电话：28681872

6月份城市管理考核评价结果揭晓

距“十一”长假还有三个月
城区多家酒店婚宴已一桌难求
策划/王鸿 执行/株洲晚报融媒体记者 周蒿

“没想到提前三个月订婚宴都这么难。”近日，准备在“十一”国庆长假办婚礼的小刘，向记者讲述了他的经历：
找了六家酒店后，最后才在一家中型餐饮机构找到空余的宴会厅。

“金九银十”是结婚的好时节，“十一”黄金周期间更是婚礼扎堆。城区多家酒店负责人介绍，每年国庆长假婚宴
都是“一桌难求”，市民如果想预订好日期，至少需要提前半年。

近两年，时尚网红餐
饮机构越来越多，对酒店
餐饮企业形成冲击。争夺
宴席市场，成为这些酒店
的重要选择。其中，与生
日宴、年会宴等相比，婚宴
尤其受到酒店的重视。

“年会宴主要集中在
岁末年初，操办生日宴的
较少，只有婚宴全年都比
较多，是宴席市场中最大
的蛋糕，占了宴席市场的
一大半以上。”一位酒店负
责人介绍，婚宴消费集中，
一般都在 10 桌以上，酒店
在原材料采购上比平时要
节省不少费用，消费也略
高于普通宴席，撑起了酒
店餐饮的半边天。

“相比快时尚餐饮主
打平价牌、网红店主打环
境特色，大型酒店和餐饮
机构在举办宴席的时候，
场地、服务等更有优势。”
上述负责人介绍，在酒店

办婚宴，硬件环境好，气派
的大厅会让前来参加婚礼
的宾客有被尊重的感觉，
婚礼服务也更加专业。这
些都是其他餐饮机构没办
法提供的。

不过，近年来，新一代
年轻人对于婚宴的要求越
来越高，比如空间设计、婚
宴菜单、菜品颜值和口感
等。其中，在蓝天白云下
举办户外婚礼成为很多人
追求的时尚，也让传统餐
饮机构感受到了危机。

为了争夺客户，与婚
庆机构携手为新人提供部
分免费的婚庆服务项目，
成为酒店吸引新人的重要
法宝。记者走访了解到，
不少酒店的免费项目包括
红地毯等婚礼现场布置，
提供音响、显示屏等设备，
而在几年前，这些还属于
收费项目。

想要筹办一场热闹、
气派的婚礼是很多新人的
愿望。面对花样繁多的婚
礼形式、高价位的婚宴和
各种花销，很多年轻人直
言“选花了眼，压力山大”。

对此，笔者认为，年轻
人办婚礼，应该量力而行，
要倡导采用有特色、节约
型的婚姻形式。这样既节
省了婚礼资金，也可以把
这些钱留下来花到更有意
义的地方。太过铺张奢华

的婚礼也不一定能得到宾
客们的认同。

越来越多的竞争者分
食婚宴市场这块蛋糕，也
对商家们提出更高的要
求。要想占据一席之地，
必须要在环境及菜品质
量、服务、价格等方面下功
夫，一味追求鼓励奢华，只
会让自己的路越走越窄。

毕竟，婚礼只是漫长
婚姻的开始，对于生活来
说，量力而行才最甜蜜。

“国庆七天长假，几乎每天都是宴席爆
满，现在只有其中两天还剩下一个宴会厅未
被预订。”近日，天元区长江广场某老牌酒店
工作人员告诉记者，国庆长假是办婚宴的好
日子，不少新人都是提前半年预订酒店。

记者走访了解到，目前，万豪、逸景华天、
国宾等多家大酒店今年国庆长假期间的宴会
厅都已经基本预订完毕。盛世芙蓉、晴溪庄
园等餐饮机构也是类似的情况。“我们只有两
个宴会厅，接待能力有限。现在已经拒绝了
近十批前来咨询国庆婚宴的客人。”市中心医
院附近某餐饮机构负责人介绍。

热门日期婚宴难订，市民陈先生也深有

体会。“我是去年七夕登记结婚后，开始计划
在当年国庆节办婚宴的，当时我几乎找遍了
株洲的酒店，但都订不到地方。”最后，陈先生
不得已改了日期，选择在一个普通周末办婚
宴。

很多市民选择在长假期间结婚，除了想
沾一沾国庆这个特殊日期的喜气外，也是考
虑到很多远方亲友只有在长假才有宽裕的时
间出席婚礼。

想在普通周末举办婚宴最好也要提前预
订。城区多家酒店负责人介绍，按照株洲市
场的一般规律，非热门日期至少要提前两到
三个月预订，才会有比较宽的选择余地。

走访 国庆长假办婚宴一桌难求

城区各大酒店婚宴主要是以套餐的形式
推出，今年的价格与往年基本持平，如果消费
者有特殊需求，必须提前向酒店方说明。

目前，多数酒店不含酒水的宴席套餐从
1499 元/桌至 3999 元/桌不等。大部分消费
者会选择人均消费200元左右的宴席套餐。

“顾客如果自己点菜的话，价格可能会更
高一些。”某酒店餐饮部工作人员介绍，该酒
店最贵的婚宴曾吃出上万元一桌。如果再加

上顾客自带的酒水，价格更高。
“高端餐饮这两年做不动，各大酒店都在

打亲民牌，争夺宴席市场，竞争很激烈，所以
价格提不上去。”某餐饮机构负责人说。

如果顾客想选择非常热门的日期，部分
酒店会要求消费者选择价格较高的宴席套
餐。“我在咨询酒店的时候，就有两家告诉我，
价格最低的套餐现在已经取消了。”准备国庆
期间举办婚宴的小刘告诉记者。

价格 人均消费200元左右成婚宴主流

现象 婚宴撑起酒店餐饮半边天

记者手记

量力而行最甜蜜

◀大型酒
店在举办宴席
时，场地、服务
等更有优势。
图为逸景华天
酒 店 的 宴 会
厅，该酒店曾
携手晚报红娘
举办交友活动
（资料图）。
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需逐步破解托管定位、人员保障等新挑战

近日，北京、江苏、河南等全国多地教育部门表示将开办面向小学生的暑期托管班，令一些正在发愁暑期“看护难”
的家长喜出望外。人们普遍认为，由政府部门开设“公办暑期托管班”值得点赞。

记者采访了解到，上海、三亚等地已经探索假期托管服务多年，解决了部分家庭孩子无人看护的难题，受到群众好
评。但专家认为，要将这一服务持续开展下去，还需破解好相关服务人员和经费的来源问题，积极探索校内、校外人员
共同参与的多元教育服务供给，不断丰富孩子的暑期生活。

“公办托管班”来了 如何办好、管好？

“暑期托管”
要考虑教师权益

受访业内人士提出，学校、社区开
展“公办暑期托管”是政府的惠民之
举，在减轻家庭经济负担的同时也减
少校外培训给孩子带来的压力，体现
了政府对百姓诉求的回应。但再好的

“托管班”都不能成为孩子暑期生活的
替代品。

北京师范大学中国教育政策研究
院执行院长张志勇提出，在开设托管
服务中要关注教师的合法权益，不要
将暑期变成“小学期”。学校在假期开
展托管服务的同时，必须努力保障教
师的带薪休假权，在实践中探索建立
和完善教师轮岗轮休制度。对参加暑
期托管服务的教师，应按照国家有关
规定给予相应的加班工资。

受访专家提出，学校举办暑期托
管服务，不能取代更不能剥夺家庭本
应承担的孩子暑期教育之责。暑期是
中小学生放松身心、自主学习、社会实
践的时间。在假期里，家长应尽可能
多抽出时间陪伴孩子，积极参与和帮
助孩子健康成长。

此外，要强调因地制宜的原则，鼓
励各地探索不同模式的暑期托管服
务。不仅学校、街道可以开展托管服
务，少年宫、科技馆、儿童活动中心等
校外公共教育场所，都可以按照有关
规定对未成年人免费或者优惠开放。

（据新华社）

“托管班”解决家长
后顾之忧

北京市教委 7 月 2 日
发布消息表示，将面向小
学一年级至五年级开展托
管服务。当日晚间，北京
东城区家长王女士接到班
主任通知，学校将于 7 月
19 日至 8 月 3 日开展托管
服务，参加的同学可以报
名。

“托管服务内容包括
提供学习场所，开放图书
馆、阅览室，有组织地开展
体育活动等，地点在校园
内。托管适当收取费用，
对家庭困难学生免收托管
服务费用。”王女士说，这
个举措非常好。但因为之
前考虑到孩子暑期无人看
管，已经安排好跟爷爷奶
奶回老家了，今年就先不
参加了，下次肯定会争取。

上 海 早 在 2014 年 就
依托社区创办了“小学生
爱心暑托班”，并逐步实现
全市所有街道、乡镇全覆
盖，今年暑期已经开班。7
月6日，在上海市黄浦区五
里桥社区文化活动中心内
的爱心暑托班办班点，三
年级女孩盈盈来到教室，
惦记着要来上茶艺课。她
的奶奶说，这里午饭好吃、
课程也有趣，孩子很喜欢。

记者看到，教室布置
得犹如一个儿童乐园，两
间宽敞的房间内，各有统
一着装的 5 名志愿者照看
20 名孩子，课程内容很丰
富，有党史、科创、非遗技
艺、棋艺等，还有体育锻炼
时间。

在校内开展暑期托管
也有先例，三亚市吉阳区
自 2017 年开展小学生公
益暑期托管课堂项目，学
生除需要缴纳午餐费用
外，其余课程免费。“今年
有 2600 多人报名托管服
务，占全区小学生人数的
1／6，托管点覆盖城区四
成小学。”三亚市吉阳区教
育局局长侯雪华说，今年
起，吉阳区的经验推广至
全市，各区都将探索在校
内开展暑期托管服务，以
缓解小学生暑期看护难。

记者采访了解到，各地在探索
暑期托管服务的过程中，因地制宜
地采取了不同的发展模式。无论是
依托街道、社区，还是依托学校开展
暑期托管服务，都需要进一步解决
好定位以及人员、经费等保障问题。

——服务群体定位是否清晰？
“7 月 5 日是报名第一天，全校有十
几名学生明确了意向。”北京一位小
学校长说，我们附近三所学校的学
生集中到一所学校托管。在报名过
程中充分尊重学生、教师的自愿原
则，发现一些家庭确实存在困难，比
如双职工、老人身体不好、单亲等原
因需要托管。

北京家长孙女士表示，学校发
放了调查问卷，并强调家中确实无
人看管、社区不具备看护条件才能
报名。“感觉这个托管班的定位我们
还不是很清楚，如果托管对象主要
针对困难家庭，我们就不给老师添
麻烦了。但大多数家庭实际上都对
假期托管有需求，还是希望这项服
务能面对更广泛的人群。”她说。

——孩子的暑期需求是否满
足？“几年前暑托班刚开办时，上海
家长们并不积极，觉得课程不够丰
富，孩子收获不大。”上海市黄浦区
五里桥街道团工委副书记朱婷婷
说，这几年通过不断丰富课程内容，
增加了艺术、科技等趣味课程，现在
上海的爱心暑托班受到越来越多家

长的青睐，今年报名开通后几十秒
名额就被一抢而空。

——物美价廉的服务如何持
续？目前，各地托管服务均为公益
性质，每天收费从免费到几十元不
等，补贴主要来自各级政府。

如上海为期三周的托管班收费
600 元／人，主要用于购买社会组
织的课程，不足的部分由街道补
贴。此外，上海通过招募志愿者的
方式补充人员保障，今年共招募超
过12000名学生志愿者。

上海电力大学大二学生徐畅是
其中一员，除日常照看工作外，他还
为孩子们准备了美术课程。“暑托班
是大学生社会实践的有效平台，能
让我们更加贴近社会、走进基层。”
徐畅说。

三亚市吉阳区暑期公益课堂采取
“政府采购＋志愿服务”的模式，2021
年，政府预算了50万元暑期公益课堂
专项经费，除了课堂费用，还可以给学
生购买意外伤害险以及提供100元／
日的志愿者补助及志愿者餐费等，平
均每个孩子投入不到200元。

一位基层教育管理者说，活动
在校园内场地不用额外付费，主要
需要支付水电费、保险费用、志愿者
的管理费用等。公办托管服务事实
上并不需要花费很多财政资金，能
否办好关键在于组织者的精心设
计、安排和责任心。

▲7月5日，在位于上海市徐汇区汇师小学分校的爱心暑托班办班点内，小学生在做手工。 新华社记者/刘颖 摄


